

Destacó jefe (s) del servicio, doctor Ramón Lobos

# Trabajo mancomunado asegura atención oncológica en Magallanes

● A pesar del crítico momento de no contar con un especialista permanente, el servicio está cubierto con rondas médicas y asegurado hasta diciembre.

Texta Padilla  
 tpadilla@elpinguino.com

El ICR de Oncología del Hospital Clínico de Magallanes se constituyó en 2017 como un centro de responsabilidad con el objetivo de dar respuesta a las patologías oncológicas de los usuarios de la red asistencial de la Región de Magallanes y la Antártica Chilena.

El equipo multidisciplinario da vida a las distintas unidades dependientes de Oncología, con la excelencia y cuidado por los pacientes como pilar fundamental en la atención. Sin embargo, hoy el Hospital Clínico de Magallanes se encuentra sin oncólogo permanente.

El doctor Ramón Lobos, jefe de Oncología, señaló "lo que se ha hecho es establecer un plan que viene de tiempo, que significa que los pacientes que están en control y en seguimiento son atendidos mensualmente por médicos de medicina interna. Ellos los controlan y ven sus quimioterapias habituales. Ahora, esto se realiza a nivel nacional en muchos centros donde no se dispone de tantas horas oncológicas. Esto estaba así hasta este año, donde el ministerio destinó horas de medicina interna al hospital de Punta Arenas para que tuviera un médico internista permanente acompañando al oncólogo tratante. O sea,

para que estos controles entre las quimioterapias sean hechos por medicina interna, Y cada tres o cuatro meses sean evaluados por un oncólogo, de manera de disminuir la carga de control y seguimiento que tienen los oncólogos. Entonces, esa parte está siendo cubierta por medicina interna".

**- ¿Existe algún riesgo en la continuidad de la atención?**

"No, porque lo que justamente nosotros buscamos con esta metodología es que todos los pacientes estén cubiertos. Eventualmente pudiera haber un retraso, pero el retraso puede ser de una semana. Lo que no impacta en la atención y la continuidad de las prestaciones oncológicas que tienen que tener los pacientes. A lo más se podrá retrasar una semana, pero eso en el contexto de lo que es el control del seguimiento y casos nuevos es casi anecdótico, por así decirlo".

Agregó que "normalmente en quimioterapia hay cerca de 200 pacientes. Habitualmente son 120 ingresos por año de pacientes nuevos, pero a la medida que se van ingresando van saliendo otros pacientes que han completado sus tratamientos. Efectivamente hay distintos esquemas de quimioterapia".

**- ¿Y hoy por qué no hay un oncólogo permanente en el establecimiento?**

"Es por licencia médica por enfermedades familiares. Por lo tanto, yo lo digo con la reserva que corresponde".

**- Ante un caso de emergencia, ¿cómo buscan el plan de tratamiento?**

"Felizmente, los oncólogos que tenemos haciendo rondas tienen la buena disponibilidad de que podemos llamarles por teléfono, preguntarles esto, derivar, hospitalizar. Tenemos varias metodologías que hemos ido implementando con el tiempo como para poder darle frente a las distintas contingencias. Yo creo que le podemos dar seguridad a la población que, de alguna u otra manera, con los recursos que tenemos, las disponibilidades que se han implementado, podemos tener una atención segura para todos los usuarios del sistema".

Lobos, añadió que "todos tenemos dudas y tenemos mucha angustia frente al diagnóstico oncológico. Por lo tanto, siempre pensar en la prevención, en el autocuidado, en la consulta oportuna con los distintos especialistas. Si yo sospecho que puedo tener un cáncer cervicouterino o de mama, tengo que estar en control permanentemente y continuo con el especialista ginecólogo. Si pienso que puedo tener algún problema en la parte colorectal, tanto alta como baja, tengo que estar en control y seguimiento con el especialista".



CEBIDA

Doctor Ramón Lobos, jefe (s) del Servicio de Oncología.

## Ira "Feria Salud Mental en tu Trabajo"



CEBIDA

La Unidad de Salud Funcionaria, dependiente del Departamento Calidad de Vida, con apoyo de carreras de la Universidad de Magallanes, organizó la 1ra "Feria Salud Mental en tu Trabajo", iniciativa tendiente a promover el autocuidado a través de salud física, mental y emocional. La actividad -en el Servicio de Salud- concitó gran interés por parte de funcionarios.